

科学技術の潮流

JST 研究開発戦略センター

⑧

研究変革＝RX

時代の研究開発の在り方を示唆している。も

断絶を克服

より状況は異なる。そ

研究開発における人

の利用により、オンラインでは難しいとされ

る偶然の出会いの要素

をも取り込もうとして

「誰も取り残されない」

包摶性を確保し、研究

者と開発者、ユーザ

が一丸となる課題も

スフォーメーションから解放した面がある。「一部のバーチャル性を提示し、現場でRXを体現する方々に工

会はポスターセッションの工夫や仮想空間の利用により、オンライン化に関する学会「LA DEC」での話題は、RXを送っている。

デジタルネイティブが時代共創空間を見据え、新たな幸運な機会を築くこと。これが次世代の間に生じ得る断絶を克服し、多様な主権引する未来でも、

デジタルネイティブが体による創造性の発揮を支える強靭な構造を築くこと。これが次なる脅威への備えとなり、新たな幸運な機会を呼び込む礎になると期待したい。

(金曜日に掲載)

研究コミュニケーション 人の創造性發揮



科学技術振興機構(JST)
研究開発戦略センター企画運営室 主査

梅原 千慶

筆者が好きな、フランスの生化学者ルイ・巴斯チールの言葉がある。意訳すると「機会は、準備された心を好んで訪れる」だろう。日頃の深い洞察と備えがあつてこそ、單なる偶然を幸運な機会に変えることができる。新型コロナウイルス感染症の広がりは、新たな変革を成す絶好的な機会と捉える企業や業界もあるだろう。

大学などの研究開発

現場でも、コロナ禍での工夫と努力が多く、新

日本で生物物理学・ナノバイオテクノロジー分野の基礎研究に従事。JST入職後、ライフサイエンス研究の推進や日本医療研究開発機構(AMED)設立に伴う事業企画などの業務を経て、19年間で現職。博士(学術)、東京大学)、MBA(カナダ・マギル大学)。

研究開発活動の全体最適化に向けて

先導的事例によるRXの推進

人・組織

- 多様な働き方の共存
- 多様な専門家の協働
- 遠隔化の進展、疎な現場
- 研究機器の自動化・知能化
- 研究インフラの構築・運営
- 無形資産の組織的・戦略的マネジメントなど

施設・モノ

資金

情報・データ

価値の創出

研究コミュニケーション
(オンライン・バーチャルおよびオフライン・リアル)

JST 研究開発戦略センター「リサーチトランスフォーメーション(RX)ポスト /with コロナ時代、これからの研究開発の姿へ向けて」(2021年1月)を基に作成